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Berlin, 07.04.2022 

Protokoll (50. Sitzung) Aktionsfondsjury QM Auguste-Viktoria-Allee 

Termin:                Donnerstag, 07.04.2022 

                                         18 Uhr, digital 

Anwesend:  Laura Rudolph 

                                              

QM-Team:  Merve Büyükcakiroglu 

Antragsteller/-in: Frau Roya Nawabian 

Tagesordnungspunkte 

0. Begrüßung und Abstimmungssituation 
1. Mitteilung aus dem QM-Team 
2. Antrag, Fragen zum Antrag, Diskussionen und Abstimmungsergebnisse  
3. Verschiedenes 

 

0. Begrüßung und Abstimmungssituation 

Die Jury zählt aktuell 7 Mitglieder und ist mit einem anwesenden Mitglied nicht beschlussfähig. Das 

Jurymitglied, Mehriban Ibryamova, kann dem Antrag nicht zustimmen, da sie bei dem Antragsteller 

Albatros gGmbh arbeitet. Daher nimmt sie an diesen Aktionsfondjurysitzung nicht teil. 

Da weniger als 60% der Mitglieder anwesend sind, ist die Jury nicht stimmberechtigt. Die weitere 

Abstimmung über die Projekte erfolgt somit im Umlauf-Verfahren.  

1. Mitteilung aus dem QM-Team 

Das QM-Team informiert die Mitglieder, dass sich aufgrund der vorläufigen Haushaltswirtschaft der 

Finanzhaushalt des Landes Berlin 2022/2023 aufgestellt wurde. Daher stehen die Fördermittel für den 

Aktionsfonds 2022, in Höhe von jährlich 10.000€, noch nicht zur Verfügung. Sobald die Fördermittel zur 



Verfügung stehen, können die Projekte anfangen und vom Aktionsfonds finanziert werden. Wann der 

Beschluss des Haushaltes erfolgt, steht noch nicht fest.  

2. Antrag, Fragen zum Antrag, Diskussionen und Abstimmungsergebnisse 

Frau Nawabian stellt das Projekt „Auguste wird nachhaltig“ kurz vor 

Im letzten Jahr (2021) konnte der Garten und Außenbereich des Auguste Mädchen- und Frauentreffs durch 

die Unterstützung des QM Aktionsfond umgestaltet und wetterfeste Gartenmöbel sowie 

Spielgelegenheiten aufgestockt bzw. erneuert werden. Im neu gewonnenen Raum konnten so auch 

während der Pandemie und den damit verbundenen Hygienemaßnahmen die vielfältigen Angebote für 

Besucherinnen stattfinden.  

Um den Garten in diesem Jahr im gleichen Rahmen nutzen zu können und die sehr zeitintensive Pflege 

des Außenbereichs durch die Mitarbeiterinnen zu reduzieren, soll auf die Maßnahmen der letzten 

Förderrunde aufgebaut werden sowie zusätzlich ein Bewässerungssystem nachgerüstet werden. Neben 

dem zeitlichen Faktor der Gartenpflege soll hier auch der Nachhaltigkeitsgedanke eine große Rolle spielen.  

Aus diesem Grund wird ein Bepflanzungsplan mit ganzjährigen, winterfesten und robusten Pflanzenarten 

erstellt werden, welche dem Mädchen- und Frauentreff viele Jahre erhalten bleiben. Die geplante 

Bewässerungsanlage soll vor allem für die drei bereits angelegten Hochbeete eingesetzt werden, um 

sowohl Wasser zu sparen als auch die Pflege der Gemüse- und Obstpflanzen zu erleichtern und eine gute 

Ernte zu begünstigen. 

Frau Rudolph findet die Idee sehr gut, da der Garten des Auguste Mädchen- und Frauentreff sehr schön 

und einladend aussieht.  

Frau Büyükcakiroglu schlägt vor, eine gemeinsame Pflanzungsaktion für Bewohnerinnen im Garten des 

Auguste Mädchen- und Frauentreffs im Laufe des Projektes zu organisieren. 

Die Jury stimmt mit den anwesenden Mitgliedern wie folgt ab: 

Ja: 5 Nein: 0 

3. Verschiedenes 
 
Am 14. Mai -Tag der Städtebauförderung - findet die feierliche Eröffnung der Klixarena statt. 
Aktionsfondjurymitglieder sind herzlich eingeladen. 
 
Protokoll: Merve Büyükcakiroglu 

07.04.2022 

 

 

 

 

 


